

10. Escuela de párvulos de la calle de Garibay, señor Albiu.
11. Asilo de niños de San José, señor Lerchundi.

12. Escuela elemental de niños de Amara, señor Goiburu.

13. Salón de la Cámara de Comercio, señor Gaminde.

14. Escuela del barrio de Gros, señor Comín.

15. Escuela de Atocha, señor Irastorza.

16. Escuela de niñas del barrio del Antiguo, señor Arribillaga.

17. Escuela de niños del mismo barrio, señor Mendiluce.

18. Escuela mixta de Igars, señor Dadoz.

Ráfia entre cónyuges

En la calle de Urbina número 20 piso cuarto, suscitaron una disputa un matrimonio que habita en dicha habitación.

Excitados los ánimos el marido asistió un sillato á su esposa causando una herida en la cabeza y contusiones en el cuerpo.

La lesionada fué asistida en el cuarto de socorro.

Del hecho se ha dado el parte correspondiente al Juzgado.

El herido de Irún

Nos dicen de Irún que ayer le fué amputado el brazo izquierdo al joven Francisco Egüeta, el cual fué arrollado por un tren en la estación de Irún, de cuyo accidente dimos ayer cuenta á nuestros lectores.

El desgraciado joven á pesar de haber perdido el brazo y la pierna, estaba ayer muy animoso.

Los médicos parecen que no desean de salvarle la vida.

En la Audiencia

Ayer á las diez de la mañana dió comienzo la vista de la causa iranca contra Antonio Ibarburu, por el supuesto delito de violación frustrada.

Constituido el Tribunal de Derecho que lo formaban el digno presidente señor Barciztegi y los magistrados señores Santandreu y Dívar, procedióse á la formación del tribunal de hecho, el cual quedó constituido, previo sorteo, por los jurados del partido de San Sebastián que á continuación se expresan: Presidente, don Bernardo Aranzadi.

Francisco Pascual Leónons, Aniceto Gascón, Adrián Garayalde, Florentino Arzaeta, Vicente Echabiz, Castor Ubiolos, Fabián Arrieta, Juan Marcisidor, Manuel Araluce, Joaquín Illarreta y Joaquín Arbelaitz.

Suplentes: Eugenio Múgica y Ramón Barea.

A continuación el señor presidente usando de las facultades que concede la ley procesal y debido á la índole del delito ordenó que la continuación del juicio se celebrara á puerta cerrada.

El escaso público que había penetrado en la Sala abandonó ésta.

Según pudimos informarnos, parece que el procesado negó el delito que se le imputaba, sosteniendo lo contrario la niña perjudicada, habiéndose celebrado un careo entre ambos.

El ministerio fiscal representado por el señor Corti sostuvo sus conclusiones provisionales considerando al procesado como autor del delito que se le imputaba y solicitó del Jurado un veredicto de culpabilidad.

La defensa encargada al joven Jefrado señor Aizpúrrua sostuvo también sus conclusiones negando que su patrocinado fuera autor del hecho, y solicitó del Jurado un veredicto de inocubilidad.

El juicio suspendióse á la una de la tarde para reanudarlo á las cuatro.

A dicha hora continuó la vista dando comienzo con el resumen del presidente que, seguramente fué tan brillante como todos los suyos.

Los jurados después de deliberar emitieron veredicto de culpabilidad.

El fiscal en su informe de Derecho pidió para el procesado la pena de dos años, cuatro meses y un día de prisión correctiva e indemnización á la perjudicada de 500 pesetas, fáccasias y costas.

El tribunal de Derecho dictó sentencia conforme con la petición fiscal.

Hoy á las diez comenzará la vista ante el Tribunal del Jurado, de la causa instruida contra Lucio Devesa y otros, por el supuesto delito de robo.

Actuará de fiscal el señor Corti y defenderá á los procesados el señor Pradera.

En la sustanciación de esta causa entiende á los jurados del partido de San Sebastián.

Grupo escolar

Hoy quedará abierto en la Escuela de Ates y Oficios un grupo escolar.

El temporal

A las cuatro de la madrugada de ayer se levantó á desarrollarse un fu-

río temporal de viento y agua que arrancó luego de una manera impetuosa, durando hasta la madrugada de hoy, en que empezó á amanecer.

A ratos se apagó el huracán con tal fuerza que era imposible el tránsito por varios puntos de la población.

Gracias á que las embarcaciones pesqueras continuaban de arribada no tenemos que depolar ninguna desgracia.

A pesar de haber redoblado las amarras, los buques fueron en el puerto, hubo embarcación que rompió las amarras, sufriendo algunos desperfectos.

La rompiente de las olas en la Zurriola, muelles y Concha era impetuosa.

Por la tarde, en la pleamar, rebasaron las olas el paseo del Paseo de la Concha, llegando el agua hasta los hoteles de dicho paseo y hasta la Avenida por la parte del triángulo.

Al parque de Alderdi-eder fueron arrojadas por las olas, muchas piezas, a gran tamaño.

La fuerza del huracán era tal que arrancó trozos de zinc de los tejados y de chimeneas, arrojándolos á la calle.

Afortunadamente no causaron ninguna desgracia.

Varios arcos voláticos fueron hechas pedazos por el viento.

También fué tocada una de las columnas de hierro que sostenía un foco eléctrico, en el parque de Alderdi-eder.

La fuerza del huracán era tanta á ratos que derrumbó el edificio en construcción para ampliación de la estación de Amara.

También se llevó parte de la marquesina de los retretes de la estación del Norte.

Uno de los tranvías al salir del paseo de Santa Catalina para entrar en la Avenida fué arrrollado por el huracán y le llevó parte de la techa.

También destruyó un gran trozo de la valla de madera del lavadero del muelle.

La Aduanilla, que está próxima al lavadero citado y es una verdadera ruina, quedó intacta.

En el extranjero

En Amiens, Dijon, Bôis, Lorient y Brest, la tormenta y el viento, huracanado de anterior han causado muchos destrozos y víctimas.

Un tranvía, impulsado por el viento, descarriló, matando á dos niños y causando graves heridas al conductor.

El museo de Dijon se ha hundido casi en su totalidad.

En Bôis se hundió el circo, no dando espacio tiempo que huyesen los empleados, algunos de los cuales resultó herido.

Una gran ola causó grandes destrozos en los berces rurales en Lorient, arrancando las amarras de una chalupa de vapor, la cual ha desparecido.

En Londres tembló el viento ha causado varios hundimientos, perciendo diez personas.

Un tranvía fué volteado en Levers, resultando heridos 32 viajeros.

En las costas bretonas sigue el temporal.

Tres hombres que maniobraban en un barco, fueron arrojados al mar por una ola, perdiendo, á pesar de los auxilios prestados.

Circular

El Boletín Oficial de Guipúzcoa publicó en breve una circular de la Junta provincial de instrucción pública, en la que se incluyen indicaciones respecto á dudas suscitadas para la concesión de licencias á los maestros de primera enseñanza.

Vivos y muertos

Durante la tercera decena de Febrero último se han registrado en el Juzgado municipal de esta ciudad 32 nacimientos y 21 defunciones.

Un reloj

El Ayuntamiento ha autorizado á la Compañía del Tranvía de San Sebastián a Rentería para colocar un reloj oficial al que se ha de ajustar el servicio, en la Plaza de la Alameda, siendo el encargado para montarlo el conocido fabricante en relojes de torre, don Benito Yeregui (Aguinaga).

Desde Fuenterrabía

Las próximas elecciones, á juzgar por la aparente calma, pasaron como una seda, y en consecuencia sin la encarnizada lucha que en otras ocasiones fué causa de oídos y divisiones.

Eso, no obstante, según mis noticias, los agentes recorren las moradas de incantes electores, á quienes bajo la amenaza, sin duda, de expulsarlos de casa, los comprometen á votar por determinadas candidaturas, sin tener en cuenta que el dueño ó dueña de la finca nada tiene que ver con el voto del colono por ser un acto éste que debe ejercerse con enter libertad y con arreglo á su conciencia, pues de lo contrario no se

podrá sufragio sino tiranza, procedimiento de los caciques, solo soportable entre gente inulta e ignorante, á quienes es necesario ilustrar haciéndoles comprender lo que significa el voto y para lo que sirve, á fin de que haciendo caso omiso de la tiranía de los propietarios y caciques, emitan el voto con arreglo á su conciencia.

Mientras no se lleve á la práctica lo expuesto prescindiremos la comedia de siempre, á saber: un regalo de borregos conducidos por sus correspondientes pastores, la generalidad de los cuales ignorarán hasta para quién votan.

Luego se dirá que no programamos.

Lo que también puede afirmarse es que no hará falta la presencia de ningún delegado para la ordenada marcha del acto, bastando nuestros amigos que se encarguen de que no se altere el orden, ni que se aproximen tampoco los perros á los colegios ecolares. Y si no al tiempo Señor Alcalde, por si lo ha olvidado, le hago saber que el camino comprendido entre la casa del señor Muñiz y la que habita nuestro dignísimo vicario, se encuentra en un todo tal que se hace poco menos que imposible el tránsito viéndodos obligados á hacer equilibrios con exposición de dar con nuestros cuerpos en el santo suelo.

Tenga usted compasión de nosotros y ordene lo necesario para ponerlo en condiciones de poder transitar sin los inconvenientes que hoy existen.

Y del reconocimiento de las bibliotecas y artículos de primera necesidad, pues no se sorprendan, nada absolutamente.—*El corresponsal.* — 3 de Febrero de 1908.

Los expulsados

Las Repúblicas Americanas reciben y se oponen con solicitud á los congregacionistas expulsados de Francia, recompensando sus trabajos y apreciando su valor.

Por un volumen de trabajos científicos ha pagado 300 000 francos á una asociación religiosa.

El observatorio de Filipinas ha sido propuesto para una alta recompensa por sus cartas gráficas y geológicas y fotografías celestes, así como por el barómetro, invención del P. Algné, que anuncia los tiempos con dos días de anticipación.

En San Vicente

A las diez de la mañana celebróse ayer en la parroquia de San Vicente solemne misa mayor á toda orquesta,

A continuación cantóse solemne *Te Deum*.

A pesar del mal tiempo la iglesia estuvo completamente llena de fieles.

Asistió el alcalde, los concejales señores Lefitte, Rives, Arcelos y el secretario señor Egaña.

A consecuencia del temporal no iluminaronse la Plaza de la Constitución y muchos edificios particulares, que pensaban hacerlo.

Detenido

Anoché al regresar á su domicilio el juez municipal de esta ciudad don Florentino Saizistán, se encontró en las escaleras un joven á quien detuvo y condujo á la inspección de vigilancia.

Allí dijo llamarle Pablo Elzo, de 16 años de edad y natural de Villarreal de Yerri (Navarra).

En los balsilos encontráronse varios pedazos de cera, un trozo de carbón vegetal, jaboncillo de marcar de los que usan los sastres, hilo y un dedal.

No tiene documento alguno que acredite su personalidad. Encontróse una carta de su madre en la que le dice que vaya á casa, por lo que se supone que se fugó de la casa paterna.

Dijo que había estado trabajando en varios talleres de sastrería y que carecía de domicilio.

En vista de estas manifestaciones el señor Saizistán dispuso quedarse detenido.

El mejicano más rico

La prensa toda se ocupa del rico mejicano Pedro Alvarado, que se ha ofrecido á pagar todas las deudas de su país.

Este millonario se hizo rico de la noche á la mañana con el descubrimiento de una abundante mina, y sigue haciendo la misma vida que cuando era minero.

No confía su capital á ningún Banco y prefiere sostener una guardia armada para defender su fortuna.

Tiene la costumbre de llevar siempre en la cartera 250 000 francos.

Se cree que el gobierno mejicano rechazará la oferta de Alvarado.

Frontón de Vergara

El día 8 de Marzo, si el tiempo acompaña, se jugará en el mismo frontón y á las tres y media de la tarde el interesante partido de desarrollo, en el que alivianaran 500 pesetas por cada parte, mano á mano, entre los pelotaris Romualdo La-

rrónaga, de Azcoitia, contra Bernardo Gárate (.) Gutiérrez de Errueta.

Baterías

Ayer fué desplegado un macizo de robles varises piezas de plomo y trozos de cuerda en su alma en del muelle.

Sobre un incidente

Respecto al incidente ocurrido anteayer en la Avenida, nos dicen que se trata de un digno jefe de infantería que corrige faltas de disciplina de sus subordinados, el hecho pese ro tuvo importancia alguna, más que la curiosidad que despertó.

Café de La Marina

En el debut de la orquesta de Damas Viejas, anunciado para el domingo último y que por causas agenes á la entusiasta artista no pudo verificarse dicho día, se celebrará hoy con un magnífico programa en el que las bellas artistas quieren poner á prueba las facultades, que tanto han sido celebradas en diferentes ciudades del extranjero.

El concierto dará principio á las nueve de la noche á indulciblemente será hoy el C. S. de la Marina el punto de reunión de la gente de buen gusto.

THE DEVALS SCHOOL OF LANGUAGES

ENSEÑANZA DE

Profesores / Clases partí-
ciples / Clases generales

extra-
nacionales / Clases generales

extranjeros / Clases generales

— / Clases generales

— / Clases generales

— / Clases generales

— /